

Pirus. Herr Professor Dr. Mehnert, Seminaroberlehrer a. D. hat dem Seminar abermals 500 Mark überreicht. Bereits im Jahre 1901 stiftete er ein gleich hohes Kapital mit der Bestimmung, die Jungen zu einer Prämie für den Abiturienten zu verwenden, der bei tadellos sitlicher Führung das Beste in Physik und Chemie geleistet hat. Auch dem Wandertag für Seminaristen hat der freundliche Geber seinerzeit 100 Mark zugeschenkt.

Bergischbühl. An seinem 70. Geburtstag dankt hier Herr Bergwerksdirektor a. D. Friedrich Wilhelm Bruno Schreiter.

Freiberg. Dem Ministerium des Innern ist dem bei der Alten Amtshausfestzelt, früher C. Reinhard, A.-G., seit über 30 Jahren beheimateten Bergmeister Sachse das tragbare Ehrenzeichen für Treue in der Arbeit verliehen worden.

Niela. Am Montag stand im Bergfeller in Zwickau die Feier des 10-jährigen Bestehens des Saalinhäuservereins der Amtshauptmannschaft Großenhain statt. Dem Verein wurde eine Ehrenprämie seitens des Landesverbandes durch Sekretär Thomas überreicht. Herr Privatus Bohrmann in Niendorf, bis vor Kurzem Besitzer des Gasohofes in Niendorf, wurde zum Ehrenmitglied ernannt.

Leipzig. Bei der Stadtverordneten-Ergänzungswahl siegte die Liste des Vereinigten Bürgerlichen Wahlvereins. Nur ein von den Sozialdemokraten aufgestellter Kandidat wurde wiedergewählt.

Nöschwitz. Die Stadtverordneten-Ergänzungswahl ergab als gewählt 4 Vertreter der Ordnungspartei und 2 Kandidaten der Sozialdemokratie. Regierungspartei ist nunmehr wieder mit 6 Sitzen im Kollegium vertreten. An der Wahl nahmen ca. 90 Prozent der Stimmberechtigten teil.

Auerbach (Amtshauptmannschaft Glauchau). Hier ist seit 12 Jahren der erste Todestall zu verzeichnen.

Stollberg i. G. Bei der Stadtverordnetenwahl siegten die Kandidaten der sozialdemokratischen Partei mit Unterstützung des Vereins geschäftsführenden Bürger. Die Wahlbeteiligung betrug 52 Prozent.

Annaberg. In der ergebnisreichen Prägeindustrie ist auch in den verstohlenen Wochen und gegenwärtig noch äußerst flott zu tun und zwar in letzter Zeit besonders für den Außenmarkt. Die lebhafte Exportförderung sind bereits d. T. vorbei, aber sie zieht auch diesmal eine gute Tendenz.

Schopau. Im diesjährigen König-Lyceumseminar erkrankten am Freitag nach dem Genuß des Mittagessens 90 Seminaristen an Grippe und Durchfall. Von ihnen mussten ins Krankenhaus gebracht werden, während die anderen sich bald wieder erholt haben. Da die Erkrankungen kurz nach dem Mittagessen auftraten, sind Speisenreste zur Unterflussung eingesandt worden. Das Ergebnis ist noch nicht bekannt. Aufgabe der Mutterkranft war in Schopau und in der Umgebung von Chemnitz das Ergebnis verbreitet, im Lehrerseminar sei Cholera ausgebrochen. Dieses Gerücht erwies sich jedoch als völlig unbegründet.

Weidenbach. Das 50jährige Bürgerjubiläum feierte Tuchmachermeister Franz Eduard Glanzel.

Aue. Der hiesige Bürgerverein beging sein 50jähriges Jubiläum. Den Glückwünschen des Rates gab Herr Bürgermeister Hofmann Ausdruck. Die Frauen der Mitglieder stifteten einen goldenen Kranz für das Banner. Jahrzehnt Glückwünsche, u. a. ein solcher von dem Ehrenbürger der Stadt Aue, Herrn Will. Sch. Rat Dr. Mehnert in Dresden, waren eingegangen.

Stolpen. Der schön gelegene, Jahrhundertealte Friedhof wird jetzt um 2000 Quadratmeter vergrößert. Vorzüglich hat der Stadtgemeinderat ein weiteres Gelände von 200 Quadratmetern hinzugekauft.

Kamenz. Bei der Stadtverordnetenwahl wurden 6 Bürgerliche und 2 Sozialdemokraten gewählt. Damit weist in Zukunft das hiesige Stadtparlament 9 Sozialdemokraten auf.

Zeitz. Bei den gestrigen Stadtverordnetenwahlen siegte die gesamtliste der bürgerlichen Parteien. Der Sozialdemokratie gelang es nicht, einen Vertreter in das Stadtparlament zu entsenden.

Bittau. Der bei dem Rohproduzenten- und Alteisengeschäft von Gust. Hübisch beschäftigte 2 Jahre alte Aufseher Friedrich Frezelius wurde auf der Straße zwischen Eisen und Ebersbach von seinem eigenen Geschäft tödlich überfahren.

Günsterwolde. Zwischen der hiesigen Ortsfrankfurter und den Käthenärgeln ist ein mehrjähriger Vertrag abgeschlossen worden.

Vereinskalender für heute:

D. u. O. Alpen-Verein: Herrenabend, 12 Uhr, Stadt-Café. Dresdner Kaufmannschaft: Vortrag, 8 Uhr, Neustädter Kaffeehaus. Dresdner Opernhaus: Diskussionsabend.

Tivoli-Schule: Singakademie: Proben. Dr. B. Dr. E. B.: Welt. Herrenabend, 8 Uhr, Hammers Hotel.

Gelehr. L. Aug. Ausfl.: Dorf, 12 Uhr, Vogelhaus, Ostra-Allee.

Martin-Luther-Kirchen-Chor: Keine Übung.

Robert Schumannsche Singakademie: Proben.

„Ane“ B. I. Reuerfest: Deffeln, 12 Uhr, Joh. Georg. Alice 16.

Aus der Geschäftswelt:

Eine Lehrerin kam auf die Idee, aus den bekannten Tei-Paketen der Bahnhofsschenke Reisekoffer in Hannover verschiedene Kleiderarbeiten herzustellen. Aufzehrung von dem kostlichen Inhalte dieser Pakete, alsdann sich diese durch reizvolle Verwandlungen aus, der orientalischen Teppiche angedeutet. Die schmalen Bande sind einen hervorragenden Schmuck und eine nicht unterstüttende Kapitalanlage, da der praktische Wert der orientalischen Teppiche immer mehr anerkannt wird. In Anbetracht des bevorstehenden Weihnachtsfestes dürfte ein Besuch der Ausstellung von besonderem Interesse sein.

Im Abendspiel spielt ab Montag, den 1. Dezember, wiederum Oscar Junghähnel mit seinem Ensemble.

Auch für dieses Weihnachten hat Herr Director Oscar Junghähnel abermals ein summungsvolles Weihnachtsstück in 3 Akten geschrieben, und zwar heißt es sich „Der schwarze Römer“ oder „Der Gang auf die Teufelskoppe in der Christnacht“. Außer diesem gelangt vollständig neuer Solotell zur Aufführung. Anfang der Vorstellungen 8½ Uhr.

Tivoli-Theater (Bunte Theater) im Tivoli-Palast, Wettinerstraße 12. Das Gastspiel der beliebten Vortragsklause Milda Breiten geht nunmehr seinem Ende entgegen und hat die Direction für Sonnabend, den 2. November, einen Ehrenabend für genannte Künstlerin angekündigt, an dem außer dem glänzenden Novemberprogramm noch verschiedene bekannte Künstler mitwirken werden. Nach der offiziellen Vorstellung ist eine humoristische Sitzung der freien Künstler-Vereinigung Dresdens geplant.

Tivoli-Theater, Ostra-Allee, Eingang Trabantengasse. Dienstag abend 8½ Uhr: „Als ich wiederkam“, Liedspiel von C. Blumenthal und G. Adelberg. — Sonntag, den 3. November, nachmittags 3 Uhr: „Die Himmeldür wird öffnen“, Weihnachtsstück von H. Scharellmann. Abends 7½ Uhr: „Das Mädchen von Schneeburg“, Vortrag mit Gesang von W. Mannsöhl. Montag, den 1. Dezember, abends 8½ Uhr: „Solistisch möglich“ Vortrag: „Herr“, von B. v. Schiller. Eintrittskarten zu dieser Vorstellung für jedermann: Deffeln 10 Pf., Porteli 5 Pf., Selingplatz 2 Pf. Eintrittskarten sind in der Geschäftsstelle des Vereins Volkswohl, Glacisstraße 10, und abends an der Kasse zu erhalten.

Die Unfälle der Kinder, vor Fahrzeugen von einer Stromleitung auf die andere zu laufen, hatte am Dienstag einen aufregenden Vorgang in der inneren Stadt zur Folge. Der 7jährige Schulknabe Schröder lief auf der Wildstrudelstraße in der vierten Nachmittagsstunde fortwährend von einer Straßenseite zur anderen und wurde dabei von einer Automobilfahrt umgerissen und heftig zur Seite geschleudert. Ein Kindergarten brachte den unvorsichtigen Buben nach der Verbandsstation in der Wallstraße.

Ning gestohlen. Ein in der Südvorstadt wohnender Kellner war mit einer Unbekannten in ein Café der inneren Stadt gegangen. Im Verlaufe der Unterhaltung zeigte der Kellner seiner Freundin einen Ning mit Brillanten im Werte von über 200 Mark. Die Unbekannte ließ den Ning geben und verschwand. Von der Bedrängerin fehlt jede Spur.

Die Feuerwehr wurde gestern nachmittag in der zweiten Stunde nach Marienstraße 34 gerufen. Dort brannten im Borderegebäude, Erdgeschoss, Pappe, Metalle und Kleidungsstücke. Die Ursache ist nicht ermittelt worden.

**Dentistin
Martha Rennert,**
Tel. 14830 Serrestrasse 1,
Eckhaus Amalienstrasse,
empfiehlt sich allen Zahnleidenden.